

SE TEME UN LEVANTAMIENTO DE NEGROS EN ESTADOS UNIDOS CONTRA LOS KU KLUX KLAN

SE PREPARABA UNA REVOLUCION EN MEXICO PARA EL DIA DEL CENTENARIO

LA MAYORIA DE LOS SUBLEVADOS SE UNE A LOS REBELDES EN ARMAS CONTRA LA DOMINACION BRITANICA

Washington. — Aproximadamente cien mil soldados, o sea la tercera parte de las tropas nativas de la India que tenía a su servicio Inglaterra, se han declarado en rebeldía armada, según un despacho de Calcuta, a S. N. Gnose, director nacional de la comisión norteamericana para promover un gobierno autónomo en la India.

Un número considerable de estos desertores se ha unido ya a los rebeldes y los demás se han rehusado abiertamente a pelear contra los revolucionarios; éstos han sido reducidos inmediatamente a prisión por las autoridades británicas, según el mismo despacho. El número de tropas en la India se estima en 298,000 nativos, 148,000 británicos y 80,000 entre irlandeses y australianos.

LOS REGIMIENTOS IRLANDESES DISUELTOS

Los regimientos irlandeses fueron recientemente disueltos por orden superior, trasladándose los soldados de esos cuerpos a las organizaciones británicas. Esta determinación fue tomada por las autoridades británicas a seguidas por cientos de desertiones de soldados de las filas irlandesas, que simpatizan visiblemente con la causa india, según se ha declarado. Mr. Gnose añadió, al anunciar la recepción de los informes de la sublevación:

"Los jefes del ejército británico intentaron seguramente impedir ulteriores desertiones de las filas de las tropas nativas, poniendo en prisión sus cuarteles, pero esto hará que las cosas empeoren rápidamente".

TEMESE UN LEVANTAMIENTO DE NEGROS EN LOS ESTADOS UNIDOS EN CONTRA DEL KU KLUX KLAN

Chicago.—El primer procurador fiscal de los Estados Unidos, Mr. Clinkin, declaró que se anuncia la amenaza de un levantamiento por parte de los negros, con motivo de las actividades del Ku Klux Klan. Mr. Clinkin afirmó, además, que han llegado noticias al gobierno de que los negros se están armando en diferentes partes del país.

—Los negros se hallan sumamente excitados con motivo de los rumores que circulan de que los caballeros del Ku Klux Klan desean combatirlos, dijo Mr. Clinkin, y le menor chispa puede provocar un tremendo conflicto racial.

Informó también Mr. Clinkin que existen multitud de paquetes misteriosos en el correo, dirigidos a negros del "recinto negro" de Chicago, que se sospecha contienen armas de fuego.

"No sabemos si el Klan ha violado las leyes, comenzó Mr. Clinkin y de hecho, hemos investigado la orden en Chicago, desde hace mucho tiempo, sin encontrar pruebas en su contra, pero los ideales de la organización son dañinos.

"Sea o no apegada a las leyes, según mi opinión personal, la sociedad del Ku Klux Klan puede resultar desastrosa, provocando odios raciales y religiosos".

Chicago cuenta con unos diez mil miembros de la misteriosa orden, y aun cuando no se ha lle-

Fallece Monseñor Marengo

El Pueblo Costarricense experimenta profundo dolor por tan infausto acontecimiento



Fot. Canossa

Excmo. y Rev. Monseñor Juan Marengo

El sábado por la noche fuimos dolorosamente impresionados con la sensible noticia del fallecimiento de Monseñor don Juan Marengo, ocurrida ese mismo día en la ciudad de Turín, Italia, para donde había marchado el Ilustre Prelado en viaje de salud.

Toda nuestra sociedad, y no solamente la sociedad sino el país entero, así como también Centroamérica, lamentan hoy la ausencia eterna de Monseñor Marengo, a quien venerábamos por su talento, su humildad y su hombría de bien. Fue un digno representante de Su Santidad Benedicto XV, y durante la permanencia en nuestro país supo hacer buenas obras, gracias al talento esclarecido y al tacto diplomático.

A las diecinueve horas del sábado, las campanas de la Iglesia Metropolitana, con dobles solemnes anunciaban el infausto acontecimiento, que ha embargado de dolor al clero y al pueblo costarricense.

Una cruel y larga dolencia le obligó a emprender el viaje a su patria con el fin de recuperar la salud, más he aquí que fue a encontrar la muerte entre sus her-

manos de fe, en la Casa Madre de los Salesianos, de Turín. El recuerdo de tan digno representante de la Curia Romana imperará en todos los corazones, con esa dulce gratitud que se guarda por las almas nobles y bondadosas que sólo sienten el hondo anhelo del bien y de la virtud. Así fue Monseñor Marengo; todo nobleza y bondad, virtud y ciencia. Y su saber, y su fe, y todo lo bueno que en su corazón encerraba, lo supo compartir en beneficio de los fieles.

Como se recordará, Monseñor Marengo fue el sucesor de Monseñor Cagliero, quien pasó a Roma a ocupar el Cardenalato a que Su Santidad el Papa lo llamó. Durante su permanencia en esta República, cuatro años y medio, se llevó a cabo, gracias a su buena intervención, la creación de la Provincia Eclesiástica de Costa Rica. Asimismo se llevó a feliz término la consolidación de la Provincia de Honduras y el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre la Santa Sede y el Salvador y por último la elección del nuevo Arzobispo de Guatemala.

El Excelentísimo y Reverendísimo Monseñor Juan Marengo nació el 28 de abril del año 1853, en la ciudad de Ovara, provincia del Piemonte. Perteneció a una familia bien acomodada y muy distinguida. Fallece, pues, a los 68 años de edad. Desde muy temprana edad dió muestras fervientes de tomar la carrera del sacerdocio, y al efecto, cursó sus primeros estudios en la ciudad episcopal de Acquir. Sus triunfos en los primeros estudios fueron muy notorios; siempre sobresalía en todas las asignaturas, logrando con ello gran prestigio entre los profesores y aprecio y estimación entre todos los discípulos. Para cursar los estudios superiores hubo de pasar a Turín. Ingresó a la Universidad Católica de los Salesianos, en donde cosechó nuevos y ruidosos triunfos, dando muestras de su virtud y abnegación al estudio y a la piedad. Debido al privilegiado talento, logró a muy temprana edad graduarse como doctor en teología y derecho. A la edad de veintitrés años, tomó las órdenes sacerdotales, continuando siempre sus triunfos eclesiológicos.

Pasa a la Pág. 27

vado a cabo ningún desfile, dice que se están esbozando planes al respecto. Hace unas cuatro semanas se verificó una imponente ceremonia en los alrededores, en la iniciación de mil miembros.

PARA EL DIA DEL CENTENARIO SE FRAGABA UNA REVOLUCION EN MEXICO

Ciudad de México.—Treinta y ocho personas se hallan detenidas en relación con un complot que tenía por objeto la ocupación de Toluca, capital del Estado de México, durante los festejos del centenario, y la elevación del general Andrés Castro al gobierno de la entidad. Acúsase a dicho alto militar de estar a la cabeza de la conspiración.

El general Castro fue uno de los candidatos que se opusieron al general Abundio Gómez, actual gobernador del estado, pero resultó derrotado en las elecciones. Sus partidarios no quisieron aceptar la derrota y se hicieron varios atentados contra la vida del general Gómez, obligando a éste a situar una fuerte guardia en los alrededores de su domicilio y a marchar siempre acompañado de una escolta.

DIPUTADO EN LA DANZA

También se acusa al señor Isaurio Castillo, miembro de la Cámara de diputados, de ser uno de los que ya apoyan a Castro en la conspiración para apoderarse del gobierno del Estado de México. Dicho diputado fue hecho prisionero en una milpa, pero fue puesto en libertad a causa de su posición oficial.

El general Castro y los otros individuos que fueron arrestados junto con él, permanecerán aún prisioneros.

Dióse que los conspiradores esperaban que la guarnición de Toluca los ayudara a consumar sus planes.

De no haber intervenido el vino, hubieran tenido éxito o provocado una lucha cruenta. Algunos de los jefes, después de haber discutido sus proyectos, irgiriendo a la vez los espírituosos contenidos de varias botellas, iniciaron su marcha hacia Toluca. Pero el licor había soldado sus lenguas y hablaban en voz alta y con alboramento. Fueron escuchadas sus palabras y se dió la voz de alarma a las autoridades. Cuando los conspiradores supieron que se había descubierto su secreto, huyeron desprovistos. Algunos se refugiaron en una plantación de maíz, sitio en el cual se arrestó al diputado Castillo.

APREHENSION DEL GENERAL

El general Castro fue arrestado en una casa, donde, según se dice estaba conferenciando con algunos partidarios suyos.

Créese que la acción de las autoridades ha puesto fin a las conspiraciones que se sostenían contra el general Abundio Gómez. Calificase de energúmenos a los secuaces del general Castro, pero se afirma que carecen de inteligencia para resultar verdaderamente peligrosos.

Todos los complots contra el general Gómez han fallado completamente. Una bomba que explotó frente a su casa, hizo ruido estrepitoso y causó algunos destrozos en las paredes, pero el general resultó ileso.

Informa la policía que algunos

Pasa a la Pág. 4

Editorial

Sub-hombres Perilustres

Existen mortales que llevan dentro de sí un mendigo; su alma astrosa. En su cerebro, más reducido que el del indio peruano, aposentan ideas tenebrosas; su corazón de estuco desconoce las dulces emociones, de armonía y mansedumbre, soleadas Hombres bestias, hombres réprobos, malditos lo mismo que la barca de Carón. Hombres tachuelas, de vida canija y desmedrada, de conocimientos anquilosados, de inteligencia roma, de raquíticos propósitos. Son murciélagos o vampiros. Se parecen a esos apaches de que nos habla Conann Doyle, que guardan debajo de la camisa, puñal, ganza y mascarilla. Son monederos falsos, contrabandistas, heodos, hez y escoria de las sociedades todas. Viven de prestado. ¡Y luego se quejan los espíritus ingenuos de que haya dinamiteros! Aman el Placer, ese hijo de Psiquis y Cupido, según Apuleyo. Son gastronómicos. Se cuidan poco de la cabeza pero muy mucho del estómago. La carne les obsesiona, la carne prostituida, la carne enferma, blanda de caricias. Al verlos, al punto pedimos a Gaminedes, coposo de Júpiter, su copa, para libar vino de Alfajor, que es reconfortante vino de los dioses. "El hombre que parecía un caballo", de Rafael Arévalo Martínez, se pasea con ufania por calles y plazas, páldo de lujuria. ¡Oh Jean Lorrain! Demos paso, sombrero en mano, a la caravana de los sub-hombres perilustres....

CRONIQUELLAS

EL REGRESO DE DON RAFAEL

Ya tenemos aquí, en San José, de regreso de los Estados Unidos al Secretario de Finanzas, Sr. Huete. Dicen unos que regresa con los maletines repletos de dólares; aseguran otros que sin una peseta y la mar de contrariado por el fracaso sufrido en sus gestiones financieras. Todos están equivocados; los primeros abultan las cosas, los segundos pecan de un pesimismo no desagradable. Don Rafael hizo algo; consiguió algunos dineros, poca cosa, es cierto, pero, en fin, lo suficiente para sacar al Gobierno de apremiantísimos apuros del momento. ¡Solo mil dólares! eso es todo. Una biocra, repito, en relación a las necesidades económicas del país que son muchas y de considerable cuantía; basta decir que la deuda flotante del Gobierno alcanza a dos millones de colones! Parachea frente a una situación de esta índole; qué es, qué representa, qué significa medio millón de dólares? Nada; esos dineros se esfumarán inmediatamente; ¡como arrojarse cuatro granos de maíz en un encierro de cien ganzos hambrientos...!

Un grupo de obreros capitalinos participarán en el embrollo electoral. Acto de arrojarse de esos buenos muchachos dignos de admiración. Valor se necesita, indudablemente, para intervenir en semejante maremágnum. Esos valientes comparsas del sainete en escena, se lanzan a las "tablas" con toda decisión y de entrada no más provocan las iras del Jefe del Poder Ejecutivo llamándole vanidoso, inepto e imprudente. Bastante para principiar... no es verdad? Y lo que viene detrás, por la vispera podemos sacar el día... Lo dicho Comendador... La contienda promete estar candente. Pobrecito el personaje de significación que en ella intervenga... Le despellean...

BELLO PAIS DEBE SER EL DE TIQUICIA, PAPA Y tan bello, si señor.....!

Botica Nacional PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso VERMICIDA INFANTIL, el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de LOMBRICES. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo VERMICIDA INFANTIL de la BOTICA NACIONAL.

La miseria nos asedia y.....tan tranquilos.....! Nos encontramos frente a graves problemas internacionales y, como si tal cosa. Los gringos nos buscan... y nosotros, cándidamente, mansamente, entregándonos a poquitos a ellos, creando nuevos compromisos políticos y nuevas y pesadas obligaciones financieras. A esta hora ignoramos a qué precio venderemos el café y haciéndonos ilusiones para el porvenir. Tampoco sabemos como haremos para sostener los gastos de la administración pública y tranquilamente nos encogemos de hombros, diciéndonos: Dios proveerá! Mientras, el pobre empleado acosado por la miseria y el trabajador de los campos aniquilado por el hambre y las enfermedades. Siga el baile, pues, y viva la Pepa. Y pensar que hay un millar de acreedores del Estado en espera de esos dólares para salir de aprietos...! No hay con ese medio millón para las necesidades apremiantes de casa menos para repartir entre extraños. Qué chasco más desagradable van a recibir esos señores. Desde luego, esto afectará hondamente el crédito del Gobierno y, por lógica consecuencia, sufrirán deprimiento las finanzas nacionales en general. Obstaculizada en su curso corriente la máquina administrativa, la situación tiene forzosamente que oprimir a todos los organismos de la Nación, al Comercio en primer término, que es la base primordial del sostén de la vida económica de la República. Esta desagradable situación no se presentará inmediatamente, que aún queda al Gobierno el recurso de disponer de otro medio millón de dólares para seguir echando para adelante por unos meses más: me refiero al producto de exportación del café, que alcanzará próximamente a quella suma. Después vendrán las de Cain, y Dios quiera que la profecía resulte equivocada para tranquilidad de la Nación y bienestar económico de todos.

Lucas Lagunero.

JARDINERIA MODERNA TELEFONOS Nos. 619 y 643 Los más GRANDES ROSALES de AMERICAN BEAUTY Haga sus encargos a Samuel Vargas

Fallece Señor. Marengo

Viene de la pág. 1

Después de su ordenación, en 1875, fué nombrado Director de un importante Colegio de la ciudad de Turfio y luego desempeñó igual puesto en otro de la ciudad de Luca, la cual le tocó inaugurar. Más tarde fué nombrado Director General de las Hermanas de María Auxiliadora, puesto que desempeñó con entera satisfacción durante siete años. Al cabo de ese tiempo fué asignado con el alto cargo de Superior de los Salesianos en Toscana y Liguria. En 1899 pasó a Roma a desempeñar el cargo de Procurador General de la misma Congregación, y en 1909 fué nombrado Obispo de Massa Carrara, Italia. De allí salió rumbo a Costa Rica, al ser designado como Intendencia Apostólica en Centroamérica, nombrándosele a la vez Arzobispo Titular de Edessa. A nuestro país llegó el día 19 de abril de 1917. El 2 de setiembre próximo pasado, Monseñor Marengo embarcó rumbo a Italia. Su viaje era a Turfio, de donde pasaría a Roma. Pero el destino no quiso que el Ilustre Representante de S. S. el Papa llegase a Roma, habiendo muerto en Turfio, como se podrá ver por el siguiente cablegrama recibido en la Intendencia Apostólica: "Torino, 22 de octubre, a las 11 h. y 29 m.—San José, 22 de octubre, a las 17 h.—Nalio, Intendencia Apostólica. —Morto Marengo. Comunica Governere. ALBERA".

Debemos advertir también que, gracias al nombramiento de una Intendencia Apostólica en nuestro país, han desaparecido todos aquellos ligeros rozamientos entre los gobiernos eclesiástico y civil, así como también las desavenencias entre el clero y sus opositores en ideas religiosas. Ello se debe al buen tino en la actuación de Monseñor Marengo, así como también de su antecesor Monseñor Cagliero. Con la muerte del primero, al nombrarse nuevo Intendencia, se tendrá que hacer la división de la República de Costa Rica y la República de Centroamérica, integrada esta última por los Estados de Guatemala, Honduras y El Salvador. Al terminar esta reseña biográfica de Monseñor Marengo, hacemos constar muy sinceramente, por nuestra parte y por la del pueblo costarricense, el profundo dolor que nos embarga con motivo de tan sensible acontecimiento; enviamos nuestro pésame a sus hermanos y demás familiares, así como también muy especialmente al Honorable señor don Valentín Nalio, Encargado de la Intendencia, a la Congregación Salesiana y al Clero en general.

Fallece el joven Montes de Oca

Hace pocos meses vimos regresar de los Estados Unidos a don Fernando Montes de Oca Duverrán, siempre alegre, fuerte, lleno de ansias de vivir y hoy, con el contraste amargo que queda en los corazones, consignamos la triste noticia de su fallecimiento. Muere don Fernando a los 21 años de edad y cuando merced a su educación y carácter había logrado formarse una posición digna de ejemplo. Fué hijo cariñoso y excelente amigo. El enterramiento se verificó ayer tarde con acompañamiento muy número. "LA PRENSA" da el más sentido pésame a la familia doliente, muy especialmente a don Rafael Montes de Oca, su estimable señora esposa y sus hijos José Antonio, Bernardo, Alberto, Guillermo, Claudia, Adelmira, Rosalina, y Ester.

Viajeros

Hoy salió para Estados Unidos Mr. Edwards y su estimable familia. Con motivo del viaje de Mr. Edwards, pastor de la Iglesia Metodista, los miembros de esa Institución le obsequiaron una significativa fiesta en la que reinó la mayor cordialidad y alegría. Muy feliz viaje les deseamos a los distinguidos viajeros. —Regresó a Puntarenas don Luis A. París. —Para Panamá se tomó el pasaporte la señorita Emilia Kepler. —Salió para Cartago don Marcos Vargas.

LEY DE TRANSITO URBANA Y RURAL

La mayoría de las personas que de cuando en vez llaman en la prensa por el mal estado económico del país piden siempre más caminos y más habilitación de zonas de producción. Nosotros creemos que el Gobierno y no solamente éste, la comunidad, los municipios, las juntas de progreso local son las llamadas a preocuparse por el buen estado y viabilidad de los caminos existentes. Para que pedimos más? Si damos la palabra o preguntamos a los que saben cuantos caminos hay de más en el país tenemos seguridad de que aparecerán muchos. En lo que respecta a puentes valiosos puestos por complacencias político-personales, a nosotros nos consta la existencia de dos que representan un capital, uno en el Cantón de Acosta y otro en el Cantón de Mora; ambos son de hierro y magnífica construcción, grandes y cuya colocación debe haber costado ingentes gastos al tesoro nacional, y la utilidad de ellos cuál es? Aumentar el valor de unas hectáreas de terreno estéril y montañoso, el primero y facilitar el paso al tren a dos propietarios de una finca a la que debía dársele valor, el segundo. Si hubiera una ley, con cuyo título se encabezaran estas líneas, que exigiera trámites para esa clase de obras: verdad que no se harían puentes de hierro con solo obsequiar un banquete y puseo a un Presidente complaciente y un ministro vista gorda? Para conservar las carreteras de importancia hay que tomar en cuenta muchas deficiencias. El carretero sobre la cuesta llena de baches en invierno y profundos cajones en verano. A media ascensión los baches ya no pueden, por cualquier cosa, allí se gira, se torca, se palanquea etc., a veces se revienta un busé. Aquella parte del camino, en la mayoría de los casos, queda más difícil de pasar y de componer. Por lo que es la autoridad, ley o persona que exija a un carretero a llevar

cuarta (otra quinta disponible) al emprender el camino? Y en verano mismo, no hemos observado arrieros que se meten dentro de su carreta y no les importa, casi siempre ebri, echar el vehículo por cualquier parte sin acordarse de que la cuadrilla acaba de hacer un desague o un cordón, que el mismo carretero destruye con su asno, no lo ganaría y falta de civismo? Cuál es la ley o autoridad que debe vigilar y reprimir esto con la mayor de las severidades? Porque hay que comprender que tan lo mismo delinque uno que dolosamente rompa o deteriore la Biblioteca Nacional como el que aumenta un bache en un camino por su imprevisión y falta de humanidad con sus propios bueyes; al menos así lo comprendemos. Hace falta, pues, una ley de tránsito. Si mediante la sanción legal conseguimos algo en los adultos, ya la persuasión de la escuela y del púlpito (si es que hay patriotismo en el púlpito) tendrían hermosos resultados. Cada vez que llega un agricultor a la Cámara nos quedamos pensando en esta clase de problemas pero de manera optimista, y no sale nada, nada. De lo visto para el camino rural se desprende la norma para nuestras calles urbanas. Un ejemplo: en la esquina de las oficinas de Mr. Lindo, 100 varas al Sur de don Bernardo Soto hay un hueco cerca del cauce del caño, hecho nada más que por los autos. Cualquiera observador nota que el material de la calle en esa esquina va desapareciendo, y lo más cómico es que ya los choferes y los cocheros no se hallan sin el consiguiente soronguazo, al doblar esa esquina. Y la policía, me dirán ustedes. "Una policía mediocre lo hace asunto municipal y se acabó. Si señores. Nada; se necesita una Ley de Tránsito urbano y rural

IGNABA

La situación del cambio

Table with exchange rates for various cities: New York, Londres, París, España, Italia, Suiza, Bélgica, Hamburgo, Amsterdam. Includes Banco de Costa Rica and San José, 24 octubre 1921.

Choque de vehículos

Hoy en la mañana se produjo un choque entre la volanta de don Rafael Chacón y el carreton número 222 del señor Saturnino Castro. La volanta quedó dañada en un guardabarros. El hecho sucedió frente a la Cabalía. El mayoral ha demandado ante el Agente de Policía al carretonero, quien por su parte también hace algunos reclamos.

Enfermos

En Cartago se encuentra enfermo de algún cuidado el Licenciado don Jernaro Leiva. Que mejor pronto son nuestros deseos. —Un tanto delicado de salud se halla don Jorge Aragón, Director Técnico de la Tributación Directa. Desamos su pronto restablecimiento. —Algo enfermo se encuentra don Joaquín Mayorga. —Habrado en restablecimiento don Fernando Montes de Oca, de lo que nos alegramos.

CONVERSANDO SOBRE HIGIENE

(POR EL DOCTOR DON SOLÓN NUÑEZ)

En todas partes, y entre nosotros quizá de una manera perfeccionada, hay la tendencia de hacer responsables al Gobierno y al Municipio de cuantas calamidades nos afligen. En materia sanitaria cuando un brote epidémico aparece en la ciudad y caen víctimas de él personas de significación social, los vecinos se alarman, la prensa crítica y en busca todos de un alguien responsable, señalan enseguida a las autoridades locales. Son ellas de veras las responsables, y al menos las únicas responsables? Los progresos higiénicos son siempre de difícil implantación así por falta de cultura del pueblo, como porque ellos maltratan a tanto los derechos individuales. Se ha olvidado acaso la oposición que se hizo durante la administración del Licenciado González Víquez al establecimiento del servicio de cloacas? Y quién ignora nuestras luchas por divulgar en el país el sistema de excusados de hueco y de tanques sépticos que no son un ideal, bien lo sabemos, pero a los cuales hay que acudir mientras el servicio de cloacas no se generalice? El mejoramiento de las condiciones higiénicas de una localidad exige: a) Dinero, b) Organización, c) Apoyo, d) Cooperación. Nuestra ciudad tiene ante sus ojos cuatro graves problemas sanitarios que resolver: 1.—Ampliación y perfeccionamiento del servicio de cañerías. 2.—Ampliación y perfeccionamiento del servicio de cloacas. 3.—La destrucción de basuras. 4.—Canalización de la acequia "Las Arias". La Municipalidad de San José en la cual hay personas de talento, de cultura y de iniciativa, saben bien que la salubridad pública será deficiente mientras estas obras no se verifiquen. Pero está ella en condiciones económicas para hacer un esfuerzo equivalente a muchos centenares de miles de colones? Creo que no. Presumo que no tiene dinero en caja y que su crédito es limitado. Pero conste, que también creo que puede hacerse más en beneficio de la higiene si los dineros que a ésta corresponden en su presupuesto son distribuidos de acuerdo con un plan, los trabajos son controlados de cerca, y hay apoyo y colaboración. SOLÓN NUÑEZ

DÍA A DÍA

Ideas Prácticas

POR SANCHO SALDAÑA

Dijimos en artículo anterior encabezado con este mismo título, que nuestro anhelo es la fundación de partidos prácticos, sin perder de vista los ideales republicanos; y que dentro de ese marco nos parece que cabe muy bien el anunciado con el nombre de Partido Agrícola.

Ya hicimos mención de algunos de los propósitos realizables que figuran en el programa de la agrupación aludida; nos falta hablar de otros, aunque sea someramente porque su importancia está generalmente reconocida. Tal es, por ejemplo, el fomento de la inmigración de trabajadores. Las empresas agrícolas e industriales se ven muy a menudo apuradas por la carencia de brazos suficientes para sus faenas, y la idea de traerlos de fuera se ha ensayado varias veces, aunque con mal éxito. Debe dedicarse la atención de los buenos inmigrantes, es asunto a que se debe dedicarse la atención de los buenos previsorios y progresistas.

La fundación de colonias penales agrícolas sería de muy felices resultados para el saneamiento moral de las poblaciones, en donde de los reos de cierta clase de delitos de poca gravedad, los vagos y otros parásitos sociales son cargo para el Estado y debe aliviarse de ella. Con un buen régimen disciplinario las colonias penales se convertirían en centros de producción y de otro lado servirían de medio eficaz para la corrección de los extraviados susceptibles de enmienda.

Y también las colonias de hombres honrados y laboriosos no hay duda que serían de gran utilidad para facilitar medios de subsistencia a muchos que en los centros de población no encuentran trabajo suficientemente remunerado, y a veces ni mal pagado.

Con esas colonias podría darse un golpe de muerte a la empleomanía, por lo cual entendemos que es el afán de vivir del presupuesto, sin hacer nada de provecho, ya por inercia natural o ya por escasez de aptitudes. Esa empleomanía suprimida significaría un considerable esfuerzo para los cultivadores de la tierra y para los transformadores de sus productos, una disminución, no pequeña, de gastos para el Estado y de elementos nocivos en la política conservadora de los gobiernos, un fuerte auxilio de menos para los opresores de la libertad. No hay otra manera de acabar con aquella plaga, si no es abrir horizontes al trabajo fecundo y dignificante, y para ello servirán las colonias agrícolas, organizadas bajo un sistema adecuado.

Y a esos mismos fines contribuirá al intelecto muy factible de "dar a la enseñanza una orientación resultante agrícola y de aplicación práctica", en vez de encaminarla hacia fines de cultura puramente literaria y especulativa, que deja buen número de rezagados y fracasados, consumidores nada más, zánganos de la colmena, factores de desmoralización y de escándalo, con mucha frecuencia.

Las bases examinadas y otras que pensamos poner de relieve, nos hacen considerar el programa del Partido Agrícola dentro del marco de ideas prácticas que deseamos, para que un organismo de esa índole pueda ser estable y de positivo provecho para el país.

Sea esta la ocasión de declarar que escribimos nuestras impresiones personales con entera independencia. Ni tratamos de hacer propaganda política, ni ha de entenderse que nuestras ideas son una profesión de fe partidaria. No conocemos siquiera a los individuos firmantes del programa que comentamos, con excepción de don Busebio Rodríguez, nuestro antiguo condiscípulo, a quien vemos si acaso una vez en el año.

PALPITACIONES POLITICAS DEL DIA

SE ESPERA UNA NUEVA EVOLUCION POLITICA

El Lic. González Viquez irá a la Municipalidad?

Una nueva evolución política

Sabemos que varias personas, simpatizadoras de un prominente jefe de partido, que por cierto no se ha disuelto aún, se acercaron a él para preguntarle si pensaba lanzarse a la arena política, pues ellos, a pesar de que había algunos candidatos de sus simpatías no querían comprometerse hasta tanto no saber su decisión definitiva.

Dicho jefe les ha contestado que esperen unos quince días, pues tiene entendido que surgirá una evolución política que estará llamada a cambiar todo el giro que va tomando actualmente este maremagnum. De esa evolución resultará un nuevo partido que es el llamado a triunfar.

¿Qué nuevas ros vendrán, pues, dentro de pocos días? ¿Qué motivos ha tenido esa persona para pronosticar dicha evolución?

Misterios de la política. De todas suertes, esperemos, que en verdad, bien pueda suceder algo de lo que se presiente.

¡Don Cleto al Municipio!

Un Ingeniero, muy conocido en esta capital, nos dió el siguiente informe: sé, aunque no de buena fuente oficial que el Lic. don Cleto González Viquez no está decidido a ir a la Cámara de Diputados, pero sí al seno de la Municipalidad, donde realizará magníficas obras de higienización.

Así, pues, lo más probable es que don Cleto vaya a la Municipalidad.

Una circular oficial

Persona insospechable de la ciudad de Alajuela, pese a las protestas que se hacen cuando aparece publicada una nota de estas, nos informa que el Gobierno ha enviado una circular a los principales vecinos a fin de que vean con buenos ojos el nombramiento del nuevo Gobernador de aquella provincia.

Por lo visto, ya se ha dado cuenta el Gobierno de que con ese nombramiento ha sembrado la división en la provincia.

¡Caracoles!... Cuando el Gobierno recomiende tales cosas es que el asunto está que arde. Vaya si lo estará.

Aconsejan no dar el voto

En el "Renacimiento" de Cartago, correspondiente al domingo 23 del corriente, "Suetonio", comenta la unión de la Cámara de Comercio con el Partido Agrícola.

No lo ve con buenos ojos. Sus comentarios los termina con el siguiente párrafo: "Pero mientras sean elementos que agotan las clases pobres con los precios de sus productos caprichosos e injustos, mientras sitúan sus cuantiosas riquezas que representan millones en los Bancos o casas bancarias del extranjero evitando con eso aportar beneficios al país les negaremos todo mérito y trataremos de convencer a los del montón con nuestro lenguaje sencillo que no den el voto por la papeleta de ese partido, aliado hoy de la Cámara de Comercio".

Los esquivistas y antiacostistas

En Alajuela, la política está en su grado mayor de efervescencia. El esquivismo está reuelto y se mueve activamente con la esperanza de conseguir el mayor número de adhesiones.

También toma proporciones enormes el antiacostismo. El Partido Agrícola, según decires, va agrandándose cada día más.

PERIQUIN

OBSEQUIARA \$ 500-00

Del 15 de Octubre en adelante

LA INDIA sorteará el próximo 24 de diciembre a las 18 hs' (6 p. m.) como obsequio en beneficio a sus numerosos favorecedores, un premio que consiste en UNA MAQUINA DE COSER SINGER valorada en \$ 300.- Y UN PAÑOLON de \$ 200.

Agusto del favorecido podrán sustituirse los objetos anteriores por \$ 500 en DINERO EFECTIVO.—Procure al hacer sus compras lo mismo que al efectuar sus pagos en cuenta corriente exigir del empleado un ticket por cada colón que Ud. entregue.

Tomás Fernández & Hno.

APARTADO 614 — SAN JOSE, COSTA RICA — TELÉFONO 198

NUESTRAS

Pastillas Antisépticas Mentoladas

alivian las membranas dolientes de la boca y faringe, calman ronqueras e inflamaciones de la garganta y conductos bronquiales.

FARMACIA GRILLO

De Villa Colón

—Verificóse la Fiesta de la Raza de manera sencilla pero cínica: Hubo retreta y velada en la Escuela.

—Restablecido ya se encuentra el Presbítero Maldonado. Lo celebramos.

—Gracias a la oportuna actividad del doctor Zeledón, devolvieron del panteón a nuestro estimado amigo don Santos Aguiar, que víctima de la tifoidea estuvo postrado. Felicitamos al competente galeno.

—También se encuentra ya al frente de sus labores la señorita Trina Arguello quien estuvo bastante postrada. Nos alegramos.

—Los alumnos del IV y V grados pedirán al municipio les ceda el mercado para practicar basket-ball.

—El temporal sigue en su apogeo.

El desfiladero llamado Quitimisi, que apenas permite el camino a Puriscal se está hundiendo y posiblemente pronto nos aislaremos de la expresada población.—Corresponsal.

San Rafael

Con motivo de celebrarse hoy el día de San Rafael nos permitimos saludar muy cordialmente a todos nuestros amigos que lleven este nombre, con especialidad a las señoras doña Rafaelita de Ortiz, doña Rafaelita Fuentes de la Torre, al Ilmo y Revmo. Dr. don Rafael Ortíz Castro; don Rafael Iglesias Castro, don Rafael Huete, don Rafael Cañas, don Rafael Alvarado G., don Juan Rafael Montes de Oca, Dr. don Rafael Calderón Muñoz, don Rafael Iglesias Bonilla, don Rafael Iglesias Rodríguez, don Rafael Alvarado B., don Juan Rafael Bonilla, don Rafael Castro O., don Rafael Gallegos, don Rafael Coronado, don Rafael Delgado, don Rafael A. Figueroa, don Rafael Pacheco, don Rafael Bustamante, don Rafael Fonseca, don Rafael Ugaldé, y al niño Rafael Cardona.

Las lluvias han cesado en Guanacaste pero en el Valle de la Estrella se desató furiosa tempestad - Auxilios urgentes

Liberia, A LA PRENSA.—Completando mis datos anteriores y con más detalles, me permito manifestarle que, después del desbordamiento de los ríos que arrastraron algunos sembrados y animales domésticos, ninguna desgracia personal hubo que lamentar. Ya los ríos están decaído y el temporal cesó completamente. Todas las poblaciones están en tranquilidad y calma. En Filadelfia formaron una junta de socorro y ésta nombró auxiliares en los distritos contiguos para suministrar alimentos a los vecinos pobres. Muchas personas acomodadas repartieron de sus víveres y mataron reses para los pobres del vecindario. Los chinos también han sido espléndidos; todos han contribuido sin pedir retribución alguna. Los señores Sobrado han desempeñado papel importante en esta emergencia, poniendo a la orden del público su gasolina y ellos en persona han ayudado a la composición de la línea telefónica, todo gratuitamente. Se despierta ya el espíritu filantrópico. Probablemente el paludismo hará su agosto en esos lugares inundados. Sería prudente que enviaran medicinas con ese fin.—Corresponsal.

La Cruz Roja ha estado recibiendo telegramas de Guanacaste dándole cuenta de la necesidad imperiosa de auxilios para los damnificados, que se cuentan por millares en todos los lugares de la provincia.

La expedición para el Guanacaste salió hoy. El Ministro de la Guerra ha puesto a la orden de la Cruz Roja los trenes y todo lo que necesite, para que esta noble institución no carezca de nada ni sufra retrasos en sus labores de socorros.

Todos los miembros de la Cruz Roja se han presentado voluntarios. Es muy digna de encomio y aplauso la actitud del Comandante Mayor don Aquiles Martínez, quien ha trabajado tenazmente en la Cruz Roja para organizar las expediciones y auxilios.

Se ha levantado una contribución para socorrer a los vecinos pobres del Guanacaste y demás zonas afectadas por el temporal, recibiendo de un cinco hasta lo que quieran contribuir. Por el momento han contribuido, doña Lola de Murillo, con cuatro colones; Madame Celia Refestein, dos colones y doña Ramoncita v. de Gutiérrez, cuatro colones.

Según telegrama llegado del Atlántico, en la Alta Talamanca

lueve torrencialmente y como consecuencia de ello han quedado inundados los pueblos de Chirripó, Telire y otros, a causa del crecimiento de los ríos.

Uno de los peones de la hacienda de don Federico Pérez, en Turrialba, tuvo que devolvérsele por no poder pasar el río Pacuare.

Se ha visto que el valle de La Estrella permanece completamente inundado; se cree que se haya desatado allí una tremenda tempestad.

ROYAL SCHOOL

ESCUELA DE MECANOGRAFIA La matrícula para el 2º Curso ha quedado abierta hoy.—Local: Oficinas A. T. Harrison — LA DIRECCION.

La tosferina en la capital

Se nota una recrudescencia de casos de toslerina en San José, particularmente en el barrio de la Sclidad. En el vecindario de la catedral esta enfermedad había completamente desaparecido pero desgraciadamente el mal amaneció otra vez en el hogar de la señora Judit Segreda de Villalobos que tiene sus cuatro niños con toslerina.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el Parque Morazán

1º—Maricela Paso doble español Fonseca.
2º—Procida Obertura Andrien.
3º—Corzones y Flores Melodía Tobani.
4º—El Tacón Rojo Fantasía Schwemberg.
5º—La Veada Fox trot Alden.
San José, 24 de octubre de 1921.

Por enfermedad del Director El Músico Mayor, R. Picado.

Le quemamos las manos a su hijo

Una madre, llamada Francisca vecina del Paso de la Vaca, por cuanto su hijo el menor Carlos Luis le había cojido una alhija lo castigó severamente y por último le metió las manos en el fuego sin que hiciera caso de los lastimeros ayes del pequeño que se rebatía en los brazos de su madre.

El hecho fué denunciado a las autoridades, quienes castigaron duramente a la madre. Los comentarios que los haga el lector.

La fiesta en Aranjuez

El 4 de noviembre entrante se colocará la primera piedra en la iglesia del Corazón de Jesús, del barrio de Aranjuez, conforme ya lo anunciamos.

Para la organización de esta fiesta en lo que corresponde al barrio mencionado, se ha formado una comisión integrada por las señoras Amelia Martínez María Font, Luz Anderson, Cristina Ulloa y Clemeencia Acuña, encargadas de recolectar fondos para las atenciones debidas.

Tesorero general de la comisión es don Mario Ferrat.

Exterior

Continuación de la pág. 1.

de los prisioneros confesaron que el diputado Castillo les había ofrecido dinero.

ALEMANES Y POLACOS TOMARAN POSESION DE LO ACORDADO POR EL CONSEJO

Ginebra.— La solución que el Consejo de la Liga de Naciones ha propuesto para el problema de la Alta Silesia, provee a la división entre Alemania y Polonia el territorio en disputa. Así los distritos de Gleiwitz y Hindenburg y una parte del distrito de Beuthen junto con la ciudad del mismo nombre, deberán pasar al dominio de Alemania, y los distritos de Koenigschuette y Katowitz con el resto del Beuthen, deberían pasar a Polonia.

EL CONSEJO DE EMBAJADORES

París.— Se anuncia que la opinión del Consejo de la Liga sobre el arreglo de la cuestión de Silesia será referido por Briand al Consejo de Embajadores, que actuará en la materia, obviando así la necesidad de convocar a una reunión del Supremo Consejo. Los embajadores notificarán a alemanes y polacos la decisión y les pedirán que tomen posesión de los territorios que les han sido señalados.

De Santo Domingo

El competente profesor don Vital Murillo se ha visto precisado a dejar su fecunda labor docente por encontrarse bastante enfermo. Última grande que un educador como el señor Murillo no pueda estar al frente de su sección en la Escuela Félix Arcadio Montero. Estamos muy orgullosos con nuestro jefe Político, quien cada día se esmera más y más por el adelanto de la población. Pronto informaremos de sus importantes labores. Procedente de Tacarigua de Grecia se encuentra entre nosotros la señorita Dulce María Ugalde. Le presentamos nuestro atento saludo. Este vecindario ha recibido muy bien el nombramiento recado en el doctor don Oscar Fuentes como médico del Puccho de este cantón. Corresponsal

La Instrucción Pública en Costa Rica PARA EL CENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA

Este nuevo libro de Ricardo y Carlos Jiménez está a la venta en las Librerías de Trejos H. a. y Torneo

Boletín de la Cámara de Agricultura

Hemos tenido mucho gusto en recibir el Boletín de la Cámara de Agricultura de Costa Rica número 7 y correspondiente al mes de octubre.

El contenido de este importante Boletín es muy interesante. Acusamos recibo a tan amable envío.

DIRECTORIO PROFESIONAL Y COMERCIAL

Abogados

Gerardo Castro Claudio Castro Saborio ABOGADOS Y NOTARIOS Despachan frente a la antigua Casa Presidencial - Teléfono 875.

Francisco Ugalde P. ABOGADO Y NOTARIO Despacha en su bufete situado en Las Arcadas.

Juan Carlos Serrano ABOGADO Tiene su oficina en los altos de La Esmeralda.

Paulino Soto Ch. PASANTE DE ABOGADO Despacha en la oficina del Lic. Víctor Guardia en Las Arcadas.

Marciano Acosta ABOGADO Y NOTARIO Tiene su despacho contiguo al Hotel Washington.

Manuel Guardia C. ABOGADO Y NOTARIO Tiene su despacho contiguo a Montalegre y Bonilla.

Agencias

ERNESTO ORTIZ CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA Tengo una casa céntrica para alquilar, amueblada y con todo el confort necesario.

Farmacéuticos

Botica El Cometa Surtido completo de medicinas de patente. Perfumería y artículos de tocador.

Botica El Pacífico La única droguería que vende a los precios más bajos de plaza.—Calle "Alfredo Volio" 200 varas antes de llegar a la Estación del Pacífico.

EL LABORATORIO BACTERIOLÓGICO Instalado en el local donde despachan los Doctores Calderón y Fonseca Calvo; ofrece a Ud. un servicio esmerado en análisis.

Dentistas

Francisco Ortiz Odo CIRUJANO DENTAL AMERICANO Despacha frente a la casa del Doctor Durán — lado Este — de 8 a 11 y de 12 y 30 a 5.

Fotógrafos

FOTOGRAFÍA SOTILLO Tiene su taller en La Avenida de "Las Damas".

Jardinerías

LA CAMELIA CALLE DEL PACIFICO Avisa a su numerosa clientela no olvidarse de hacer con anticipación sus encargos para el día de finados.

Ebanistas

RUBEN QUESADA TALLER DE EBANISTERIA Situado detrás del Edificio Metálico.

ÁSDRUBAL JIMÉNEZ EBANISTERIA, CARPINTERIA Y COLCHONERIA

Se hace cargo de toda clase de construcciones concernientes al ramo y recibe órdenes en su taller. — Situado 100 varas Norte del Laboratorio.

VÍCTOR LAFUENTE EBANISTERIA Y COLCHONERIA Recibe órdenes en su taller contiguo al antiguo local de Jaime Carranza.

G. BORGE Y HNO. EBANISTERIA Y CARPINTERIA 300 varas al Sur del Banco de Costa Rica. — Prontísimo y esmero en juego de muebles.

Sastrerías

GREGORIO EXPÓSITO De nuevo ha vuelto a abrir su taller de sastrería frente a "LA PRENSA" o 50 varas al Sur de La Bicicleta.

Tintorerías

TITO CHAVES TALLER DE LIMPIA Y APALANCHADO DE ROPA Quien se hace cargo de toda clase de trabajos concernientes en el ramo — 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

TINTORERÍA MORALES DE JUAN DE D. MORALES Se hace cargo de teñir y arreglar ropa de caimir. — Taller lado Norte de la Iglesia de la Merced.

VICENTE PERALTA HIJO LA ÚNICA MEJOR TINTORERÍA EN EL PAÍS Tiene su taller 50 varas al Oeste de "La Industria".

Relojerías

FRANCISCO MELÉNDEZ RELOJERO Y PLATERO Se hace cargo de toda clase de trabajos concernientes en el ramo.—Tiene su taller esquina opuesta del Teatro América.

Mecánicos

CÉSPEDES HNOS. MECANICOS EN TODOS LOS RAMOS Se trabaja al cobre.—Calle de la Estación del Pacífico.

Fontanerías

J. CALIXTO ROSALES TALLER DE HOJALATERIA Y FONTANERÍA Toda clase de trabajos concernientes al ramo. Contiguo al Teatro Variedades.

Cafeterías

Café LA FLOR de MAYO DE CARLOS SABATINO Servicio esmerado y especialidad en cenas y café. — Frente al Teatro Moderno.

Paragueterías

LA JAPONESA DE MANUEL REGO Acaba de recibir docientos docenas de paraguas de algodón finos que vende a bajos precios.—25 varas al S. del Cometa.

Barberías

Barbería DE JUAN BAUTISTA GONZALEZ Situado al lado del Parque de La Dolores. — La única parte que sabe atender a sus clientes.

Zapaterías

El Félix DE ADÁN GARCIA Regalos diarios.—Fabricación del mejor calzado del país.

ZAPATERIA

MANUEL ROMERO Establecido junto al "Salón de Actualidades", 75 varas al Oeste de la Botica Francosa, le ha sido llamado de cualquier estilo, usa los mejores materiales y garantiza su trabajo. Visítelo y quedará satisfecho.

Zapatería DE NICANOR GAMEZ La única parte a donde se hace calzado al gusto del cliente.—75 varas al Norte del The Royal Bank.

Macario Chavarria TALLER DE ZAPATERIA Se hace cargo de hacer y arreglar calzado con los mejores materiales existentes en el país.—250 varas al Oeste de La Botica de La Dolores.

Purrierías

Pueria DE ELIGIA ARAYA Tiene siempre existencia de toda clase de paños y recibe órdenes en su casa 450 varas de La Botica de La Dolores, calle del Pantón.

FABRICA DE PUROS DE ROBERTO ASTUA Depósito permanente de toda clase de puros elaborados con las mejores clases de materias.—Situado 50 v. al Sur de la Botica del Cometa.

Caballerías

CABALLERIZA DE CARLOS CANET Servicio de coches y cuidado de bestias.—Calle del Pacífico.

Comerciantes

La Fenicia TIENDA DE NOVIADES Confeción y reparación de sombreros para señoras y niños.—Contiguo al Teatro Amé.ica.—M. DE ROA

La Primavera DE JAIME VARGAS La única tienda del Mercado que vende más barato.

La Violeta DE ZELEDON HNO. Gran Realización de Mosqueteros y Crespones de Seda a Mitad de precios.

OTONIEL MORA DEPÓSITO DE CAL de concha de Patarrá a precios baratos: Agencias y depósitos frente al Aserradero de Rojas y Colliado.

LA REFORMA SOMBRERERÍA DE TOMAS VALVERDE La única parte donde encuentra vendedores de corcho a 2.25 la docena y a 0.25 cada uno.—Esquina opuesta al Banco Internacional.

Queja injusta

En un diario de la localidad aparece una nota titulada "Por la salubridad pública, referente a que del interior de un hotel salen al caño muchas inmundicias; pero es el caso que de dicho hotel no salen tales cosas, como lo dice el diario a que aludimos, sino del zaguán del edificio, el cual, dicho zaguán, está habitado por un comerciante que allí tiene también su vivienda, señora, cocina y demás.

Casa para corrección de menores

Las Hermanas del Buen Pastor, que actualmente regentan la Cárcel de Mujeres, fundarán una casa de corrección de menores del sexo femenino. Además de eso, tomarán también a su cargo la regencia de la Casa de Refugio y seguirán asimismo con la administración de dicha cárcel.

Estas tres instituciones las reunirán en un solo edificio, pero independiente cada una de ellas. Para ese fin se compró antes una finca situada docientos varas al Sur del puente de Oloro, camino de Desamparados. En esta finca se levantará el edificio mencionado, cuyos planos ya están levantados, así como el presupuesto de la obra.

Además de las tres secciones, tendrá el edificio las correspondientes para administración, enfermería, talleres, capilla, etc. Pronto verá el país los beneficios que esas piadosas mujeres harán rescatando de la pervención a seres que ruedan al vicio por falta de amparo o de buenos consejos.

Salida de correos

El Viernes próximo a las 8 horas se despachará correspondencia para México, Japón, China, Australia, San Francisco Cal. Los Angeles, Chicago, San Luis, via New Orleans; Sud América y Antillas, via Cristóbal, Inglaterra via Bristol; por medio del Vapor Inglés "Camito".

El domingo próximo a la misma hora se despachará la correspondencia con destino a Europa y E. U. A. via New York y para Habana, Cuba que conducirá el Vapor estadounidense "Pastores".

SALIDA DE PAQUETES POSTALES Inglaterra, Canal Zonas, y Panamá el jueves 27 a las 14 horas; Estados Unidos sábado 29 a las 9 horas. San José 23 de Octubre de 1921.

¿ES USTED CHIC?

¡BUSQUE la Sastrería de Francisco Gómez, donde se le confeccionará toda clase de trajes a la última moda. PRECIOS SIN COMPETENCIA 200 varas al N. de la Botica Oriental

Tienda de Calzado de **ALBERTO CARBONI** 200 varas al Norte DE LA BOTICA ORIENTAL Siempre encontrará surtido para CABALLEROS — SEÑORAS Y NIÑOS La única tienda que tiene su precio con relación al de los materiales

Al Público en General Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el CALZADO A PRECIOS SUMAMENTE BARATOS **Con poco dinero todos pueden estrenar** CONVENSASE A TIENDA SABATINO Y ACUDA A LA

AVISOS DE OCASION TARIFA: Cada línea, quince céntimos por inserción. Mínimum, cuatro inserciones y cinco línea. No se publican avisos alternos. PAGO ANTICIPADO.

SE VENDEN tres acciones del Banco Anglo Costarricense. Dirigir propuestas al Apartado 278 — San José, Oct. 18 — h. s. o.
CASA cómoda, bastante céntrica, para familia pequeña, se desea comprar. Precio de 6 a 8 mil colones. Propuestas a don Francisco Garrón, S. n. José — Oct. 18 — h. s. o.
PANTINERO que tenga muy buenas referencias se necesita en el Hotel Washington — Oct. 17 — h. s. o.
FINCA se vende una, 250 m. de mar y parte cultivada, potreros, y resto montaña, con 100 caberas, ganado. — Juan J. Sánchez, Higuito de S. n. Mateo — Oct. 21 — 4 v.
PARA FINADOS—Gran variedad de flores; especialidad en American Beauty. — Trabajos artísticos. Jardinería Moderna, Simuel Vargas. — Teléfono 519 y 643 — Oct. 17 — h. s. o.
SE VENDE tanques de madera de quinientos litros, frente al depósito de madera del Cuyolar — Oct. 17 — h. s. o.
CASA se alquila una, construcción moderna, con cement, armados para oficina y habitación. Informes en esta oficina. — Oct. 17 — h. s. o.
EMILIO DE J. QUIROS — BASTER. — Hace toda clase de trabajos del ramo. Precios económicos — Cuadra Los Leones, Paso de la Vaca — 50 varas al Este de la Botica Nacional — Oct. 22 — 4 v.
PUROS Y CIGARRILLOS Habana se han de llegar. Venta al por mayor, Casa Bonafanté & Laprade, 25 varas al sur del Hotel Washington Oct. 17 — h. s. o.

GA SOLINA Wico, acaba de recibir "La Indica" Tomás Fernández y Hno. — Teléfono 198. Oct. 17. 8 v.
RECIBOS EXTRAVIADOS — Los correspondientes al mes de Setiembre anterior de los suscritores de Santo Domingo, se han extraviado. En consecuencia, se fueron duplicados en fórmulas de color rosado. Los extraviados están extendidos en fórmulas de color blanco, y han quedado nulos. Rogamos a nuestros abonados en dicha ciudad se sirvan tomar nota de lo anterior. — Oct. 15. — h. s. o.
VINOS FRANCESSES y Champagnes a precios sin competencia. Bousné & Laprade, 25 varas al sur del Hotel Washington. Oct. 17 — h. s. o.
CABALLOS PERDIDOS — Han desaparecido 4 caballos, uno bala grande, gueno, recortado, cola negra recortada, patas negras, con una cicatriz en la nalga derecha; el otro blanco, pequeño, crin corta ambos de tiro. Se previene a las autoridades en general se obstengan de remitirlos en caso de encontrarse en algún fondo. — Agencia Principal de Policía, San José, 10 de octubre de 1921. — Alberto Alfaro Vargas. — B. Sols Vargas, Srío. — Oct. 17. 8 v.
AGENCIA TIPOGRAFICA — Atiende todo a trabajo de fuera y dentro de la capital — Precios módicos; arte y nitidez. — José Martín, Apartado 150. — San José, O. 16. 10 v.
SELLOS DE CORREO Se desea comprar una colección de sellos de correos de Costa Rica, emisiones de 1900 y 1907. — Dirigirse por escrito a P. R. oficina "La Prensa". Oct. 15. h. s. o.

Imitada por TODOS **Cerveza TRABE** **Igualada por ninguno**